

## Solidarité

# Une Caisse alimentaire commune

Lutter contre la précarité alimentaire en favorisant l'accès à une alimentation de qualité pour tous et en contribuant au développement d'un système alimentaire territorial plus durable : c'est l'objectif de l'expérimentation développée par un collectif d'associations et d'habitants en coopération avec la Ville et la Métropole de Montpellier.

### Une expérimentation de citoyenneté alimentaire

Inspirée du principe de Sécurité sociale de l'alimentation, la Caisse alimentaire commune est un budget collectif, issu de fonds publics et privés et de contributions citoyennes. Elle est gérée de manière démocratique par un Comité citoyen de l'alimentation. Elle vise à favoriser et à soutenir l'accès des habitants à des produits sains, produits dans des conditions respectueuses de l'environnement. Mais aussi à contribuer au développement de circuits de production et de distribution durables. Concrètement, cette caisse permet aux habitants volontaires de dépenser chaque mois 100 euros dans des lieux de distribution alimentaire, ouverts à tous, choisis par le comité. « À l'heure actuelle, les 50 membres du Comité citoyen de l'alimentation finalisent les règles de fonctionnement de la caisse, comme les critères d'accès à la caisse, les montants des cotisations et des contributions », expliquent les co-pilotes du projet Pauline Scherer (VRAC & Cocinas) et Marco Locuratolo (FRCIVAM Occitanie).

### Solidarité et soutien à la production locale

Sur la base d'un budget annuel de 240 000 euros (150 000 sont déjà actés), le comité est composé en partie de personnes bénéficiaires de l'aide alimentaire, « mais pas seulement », l'intérêt étant d'ouvrir l'expérience à un public mixte, de faire du comité un lieu d'échanges et de rencontres, où chacun est amené à contribuer selon ses possibilités. « Le premier réflexe, lorsqu'on est en difficulté financière, c'est de se rabattre sur l'alimentation à bas prix », explique une membre du comité. « La caisse alimentaire offre à chacun, sans distinction, la possibilité d'une alimentation saine et équilibrée. Elle répond en ce sens à l'un des droits fondamentaux inscrit notamment dans la déclaration universelle des droits de l'homme... » 400 pre-



Le Comité citoyen de l'alimentation.

© Pauline Scherer



**Permettre à tous d'avoir accès à une alimentation de qualité, quels que soient ses moyens, de soutenir la production locale et d'inventer un nouveau système solidaire...**



Une membre du Comité citoyen de l'alimentation

miers participants vont tester pendant un an ce projet ambitieux, dans des lieux divers de distribution alimentaire, en s'appuyant notamment sur l'usage de la Graine, la monnaie locale montpelliéraine, contribuant ainsi au développement du système alimentaire territorial.

[tav-montpellier.xyz](http://tav-montpellier.xyz)



**28 janvier - de 15h à 22h**  
**Lancement de la Caisse alimentaire commune**

Dans le cadre de l'édition hiver des 4 saisons de l'agroécologie et de l'alimentation durable : rencontres, projections, ateliers, animations...  
Salle Guillaume-de-Nogaret, Espace Pitot.  
[montpellier3m.fr](http://montpellier3m.fr)